
質問順序 

 

平成３０年９月６日（木）午前９時から  

 

１１番   濱   眞  理  子  議員  

 

６番   平  川  理  恵  議員  

 

８番   井  上  卓  也  議員  

 

２番   小  林    誠  議員  

 

１２番   木  澤  正  男  議員  

 

 

 

平成３０年９月７日（金）午前９時から  

 

７番   嶋  田  善  行  議員  

 

４番   小  村  尚  己  議員  

 

３番   中  川  靖  広  議員  

 

１３番   奥  村  容  子  議員  

 

１番   宮  﨑  和  彦  議員  

 

 

 

 



濱眞理子議員 
 

１．特定健診の通知について  

（１）町内在住・国民健康保険加入・特定健診対象者の人数・受診率

はいかほどですか。また、勤務先等で受診している方は何人で

すか。  

（２）第二慈母園ケアハウス入居者は対象者ですか。問診票等の個別

通知が送付されないとの相談がありました。  

（３）高齢化が進む中、ますます予防・早期発見が重大な課題となっ

ています。受診率をあげる取り組みは医療費の軽減につながる

と考えます。いかがですか。  

 

２．災害時の避難支援について  

（１）地震・台風・豪雨が続き、斑鳩町でも早めの避難を呼びかける

事態が何度もありました。しかし、他市町村の例では、実際に

避難所へ行かれた方は尐数です。当町の実態はいかがですか。  

（２）河川氾濫などの水害時に「明るいあいだに」「雨が激しくなる

前に」と早めの避難をよびかけていても、なかなか実行に至ら

ない例が多数聞かれます。高齢者の方は体力的な理由をあげら

れますが、危機感やすばやい決断がむずかしいなどの問題があ

るのではと考えます。  

役場職員や消防・防災会の方は多くの業務を担われています。

高齢者世帯への電話での安否確認、避難呼びかけを素早く行う

ボランティアの活動の提案をいたします。  

（３）介護度の高い方・障害者で自力での避難ができない方への対応

はどうされていますか。  



平川理恵議員 
 

１．パブリックコメントの実施状況について  

（１）平成２８年度以降の自治体計画策定の際のパブリックコメント

の実施状況、意見の数。  

（２）意見に対する答えはしているか、扱いは。  

（３）パブリックコメントの期間。  

（４）パブリックコメントについて、期間や扱いについて制度化して

はどうか。  

 

２．審議会等について  

（１）審議会の開催について、町ＨＰで公表するようになってから、

傍聴者の数に変化はあるか。  

（２）町ＨＰへの告知について、直前の掲載のこともある。  

   何日前までに掲載するなどの制度化してはどうか。  

 

３．町職員等のポロシャツ導入について  

 （１）野外での活動や町行事などで職員等が着用する揃いのポロシャ

ツを導入してはどうか。  

 

４．地域集会所等の耐震化・バリアフリー対応について  

（１）地域集会所の耐震化、バリアフリー化の現状について。  

（２）改善に向けた考え方を問う。  

 

 



井上卓也議員 
 

１．国の促進する災害対策の大和川遊水地事業について  

（１）大和川遊水地計画について、斑鳩町としては、どのような計画

を元に、計画予定地、計画付近の住民の方への周知・説明をさ

れており、斑鳩町としてはどのように考え進めておられるのか。  

 

２．奈良県の新たな取り組み  奈良県緊急内水地対策事業について  

（１）同様、斑鳩町はどのような計画を元に、計画予定地計画付近の

住民の方への周知・説明をされており、斑鳩町としてはどのよ

うに考え進めておられるか。  

（２）三代川など、浸水災害について、斑鳩町はどのように考え、災

害予防対策されているのか、現時点の考えは。  



小林誠議員 
 

１．要配慮者支援体制のネットワークづくり  

（１）要配慮者及び家族への啓発活動について  

（２）昨年、１０月２２日に発生した台風時の要配慮者への安否確認

と避難誘導について。  

（３）民生委員との協力・支援体制の強化について。（避難行動要支

援者の情報提供の同意などを得て、民生委員と情報共有を図り、

要配慮者への避難誘導・安否確認などの対応強化を図る必要が

あると考える）  

（４）これまでの災害により、名簿を作るだけでは命が守れないこと

が明らかになったのであれば、災害時の個別支援計画を、支援

を必要とする人が日ごろ利用している介護や障がい者サービス

の利用計画と一緒に作成してはどうか。  

 

２．災害対策について  

（１）斑鳩町防災計画の第８節、避難収容体制の確立に避難路の安全

性の向上と記載されているが、ブロック塀などの倒壊物対策の

推進や誘導標識などの設置、高齢者や障がい者に配慮した避難

路の整備状況について。  

（２）昨年、１０月２２日に発生した台風時の避難所運営の課題と斑

鳩町避難所運営マニュアルの策定について。  

（３）避難所の質の向上、介護が必要な高齢者や女性に優しい避難所

整備について。  

（４）災害時における広報について。災害広報の手段にＦａｃｅｂｏ

ｏｋによる広報とあるが活用しているのか。また、ＨＰに防災

情報の項目があるが、災害発生直前・直後にもっと分かりやす

い専用のＨＰや画面になる工夫はできないのか。速やかな災害

情報は町民の心のゆとりやパニック防止等を図るうえで重要と

考えるが町の見解は。  

 

３．災害時におけるペットの救護対策について  

（１）東日本大震災や熊本地震では住民が緊急避難を余儀なくされた

ため、自宅にとり残され、飼い主とはぐれたペットが放浪状態

となった例や飼い主とペットが共に避難できた場合でも、避難

所では動物が苦手な方や、アレルギーの方を含む多くの避難者



が共同生活を送るため、一緒に避難したペットの取扱いに苦慮

する例も見られた。このため、 2013 年に環境省が地域の状況

に応じた独自の対策マニュアルや動物救護体制を検討する際の

参考となるよう災害時におけるペットの救護対策ガイドライン

を作成したが町のこれまでの取組について伺う。  

①災害時における動物救護活動の考え方について。  

②ペットとの同行避難、同伴避難を進めるための飼い主への啓発

活動について。  

（平常時に検討すべき、避難所におけるペットの受け入れ、飼育

に係る検討について・災害時の対応、避難所におけるペットの

適正な飼育に係る指導、支援）  

③地域防災計画に「避難所でのペットの受け入れ」に関する記載

がないことや避難所でのペット飼育管理マニュアル等の作成に

ついて町の考えは。  



木澤正男議員 
 

１．幼稚園保育料過大徴収について  

（１）問題発生の原因について。  

（２）問題発覚後の町の対応について。  

（３）この件に関する町の問題認識について。  

（４）前町長、前教育長への対応について。  

（５）今後の対応について。  

 

２．就学援助金について  

（１）申請方法の改善について。  

 

３．粗大ごみについて  

（１）カーペット等、細かく裁断すれば可燃・不燃ごみとして出せる

物も高齢化に伴い作業ができず、粗大ごみとして新たな費用負

担がかかる。制度の改善を検討できないか。  

 

４．奈良県広域消防組合について  

 （１）平成３０年度  第 1 回奈良県広域消防組合運営協議会で提案さ

れた内容と、この間の流れについて。  

 

 



嶋田善行議員 
 

１．大阪北部地震を教訓として  

（１）保育園、幼稚園、小中学校の耐震補強対策について。  

（２）避難訓練について。  

（３）通学路の安全について。  

（４）８月に行われている通学路点検について。  

 

２．７月の大雨による町内河川の湓水について  

（１）農作物の被害について。  

（２）三代川の湓水防止について。  

 

３．障害者雇用について  

（１）職員の雇用について。  



小村尚己議員 
 

１．創業支援制度について  

（１）現在、プロポーサルにおいて、ホテル誘致の公募を行っている。

これらのホテル誘致、またホテルに合わせて道の駅のようなも

のとしてマルシェの併設等も予定されている。これに合わせて、

宿泊者や今後、観光客の方により町内でおみやげや物産を買っ

てもらうことが望まれる。そのためには法隆寺付近でより多く

の商店などの立地を誘致する必要があると考える。平成２９年

４月１日に制度が施行されている創業支援事業についてお尋ね

する。  

 

２．法隆寺駅から法隆寺までの導線について  

（１）現在、まちづくり包括協定が県と進められている。今議会にも

補正予算にてまちづくり包括協定の基本構想を策定する予算案

が上程されているが今後、法隆寺駅から法隆寺までの導線をど

のように考えているのかをお尋ねする。  

 

３．防災行政無線の戸別受信機について  

 （１）防災行政無線の戸別受信機を配備する施策が総務省より行われ

ており、２０１５年から特別交付税措置を講じられているが、

豪雨の際、無線等が聞こえない等の事案にどのように対応され

ているのかをお尋ねする。  



中川靖広議員 
 

１．施設のエアコン設置状況について  

（１）町の施設でエアコンを設置されていないのはどのような施設が

あるのか。  

 （２）今後の設置計画について。  

 （３）設置をされる順番は。  

 

２．防犯カメラの設置を計画された自治会等に対する補助制度の創設に

ついて  

（１）町が設置している街頭防犯カメラの設置状況について。  

（２）今後の設置計画について。  

（３）町内全域での防犯カメラの設置に向けた自治会等への補助制度

の創設について。  

 



奥村容子議員 
 

１．子どもたちの命を守る対策について  

（１）小学校・中学校へのエアコン設置にむけた今後の方向性につい

て。  

（２）生徒の熱中症予防のための学校生活上の配慮や取り組みについ

て。  

（３）水分補給の指導や取り組みについて。  

 

２．ブロック塀の安全確保について  

（１）安全確保のための町の対応について。  

（２）公共施設のブロック塀の状況について。  

（３）公共施設のブロック塀の対策について。  

（４）民間のブロック塀の安全確保のための町の支援策について。  

 

３．災害対策について  

 （１）乳児用液体ミルクの導入について。  

（２）災害時哺乳ボトルの備蓄について。  

（３）耳や目の不自由な方への「災害時避難情報」の伝え方について。  

（４）自主避難所について。  

（５）「避難行動要支援者名簿」について。  

 

４．子ども子育て窓口について  

 （１）子ども子育て窓口を利用者にわかりやすくすることについて。  

 



宮﨑和彦議員 
 

１．補償について  

（１）現在の補償について。  

（２）幸前の買い取った土地について。  

（３）工事のやり方について。  

 

２．事前に説明された売払いの土地の裁判について  

（１）裁判を受けるような事前の説明だったが。  

（２）現在家が建設されているが。  

 

３．道路の幅について  

（１）三代川  

（２）小吉田  

（３）目安  

 

 

 



 


